



**Monsieur le Président,  
Collègues Ministres,  
Monsieur le Directeur général,  
Distingué.es délégué.es,**

Je prends la parole au nom d'un peuple profondément éprouvé, mais toujours debout. Malgré l'insécurité, les catastrophes récurrentes et un système de santé sous pression avec des moyens très limités, nos professionnels continuent de soigner, de vacciner, de sauver des vies; et le peuple haïtien continue d'espérer et éventuellement d'inspirer.

Le thème de cette 78ème Assemblée – Un monde uni pour la santé – trouve un écho favorable chez nous, dans un contexte où Haïti vient de célébrer les 222 ans de la création de son drapeau: symbole d'unité, de liberté et d'indépendance.

« Haïti, précurseur de la Solidarité internationale, qui, durant toute son Histoire prône la souveraineté des peuples, a connu aussi les douleurs de l'isolement. » Voilà pourquoi, nous profitons de cette plateforme pour soutenir la participation de Taïwan comme membre observateur à l'OMS et, appuyer aussi l'adoption d'un accord mondial inclusif sur les pandémies. Nous saluons l'appui de partenaires de longue date, tels que les États-Unis, qui financent plus de la moitié de l'aide internationale dans le domaine de la santé en Haïti. Nous saluons également le partenariat avec Cuba qui a déjà formé plus de 2000 professionnels de la santé – dont moi-même. La présence de la brigade médicale cubaine dans nos provinces doit être saluée.

Grâce au support de nos partenaires techniques et financiers, le Gouvernement auquel j'appartiens a pris des dispositions pour renforcer le système de santé. Dans ce monde uni pour la santé, il est inacceptable, inhumain et indéfendable qu'un pays décide d'expulser des femmes enceintes en travail d'accouchements et en situation d'hémorragie post-partum alors que leur vie est en péril.

Notre présence ici est un acte de foi: foi en la solidarité internationale, foi en la coopération entre les peuples, et foi en cette vision fondamentale que la santé est un droit universel, pas un privilège.

**Que la santé soit un pont vers la paix !**

**Je vous remercie.**